

Los holandeses resisten la tiranía y el terror nazi

Washington, mayo. — Recientes noticias procedentes de Holanda y dadas a la publicidad mediante la Legación Holandesa en Washington, de muestran cómo los holandeses, de una manera valiente, resisten la tiranía e injusticia de parte de los terroristas nazis.

Las noticias relatan la historia de un humilde predicador, quien subió al púlpito en la ciudad de Leyden con el solo propósito de desafiar los derechos de los nazis e invocar la bendición divina sobre la Reina Guillermina, así como también, para rogar a Dios disponga que "los enemigos, a quienes aún permiten ejerzan su dominio sobre nosotros, acaten tus mandamientos".

El humilde predicador eligió el día q' se cumplía el 367 aniversario de la independencia de Leyden de la dominación española. Con voz estruendosa expresó desde el púlpito: "Somos perseguidos, estamos bajo la bota del invasor! Pero Dios no admitirá la tiranía—Dios no consentirá el orgullo arrogante de los tiranos que quieren amoldar a sus semejantes a su manera". El valeroso predicador bajó del púlpito a los brazos de la Gestapo, pero ya su palabra había servido de aliento a sus siervos. Su sermón dió un nuevo ímpetu al espíritu de resistencia de los holandeses, ya que se obstaculizó la industria, mermando así la producción nazi. Incendios y descarrilamientos de trenes impidieron el transporte. Granjas de trigo, graneros, establos, maquinarias agrícolas, fábricas, y tiendas de comestibles fueron incendiados. Los oficiales nazis fijaban carteles como amenazas, pero los ciudadanos los destruían inmediatamente. Arrestaron a cientos de personas y docenas fueron fusiladas, pero con todas estas atrocidades no puso coto a la "batalla de sabotaje".

El pueblo soviético fué una sublime inspiración para mí

DICE LORD BEAVERBROOK

Fui a Moscú como un hombre determinado a que se dé todo lo que puede darse a un pueblo que lucha heroicamente contra un monstruoso terror.

Había que desplegar toda la inventiva. Había que correr serios riesgos. Había que hacer grandes sacrificios a fin de que los rusos pudieran llevar adelante la pelea, con armas poderosas en sus manos.

Ese era el espíritu con que yo emprendí mi viaje.

Pero cuando regresó de Moscú, sabía que los rusos me habían dado algo más espléndido que cualquiera de los beneficios que los americanos y nosotros podíamos ofrecerles.

Era el espectáculo de un pueblo absolutamente resuelto y completamente decidido por la causa de su país. Determinado a pelear, fuesen lo que fuesen los sufrimientos que los esperaran. Listos para los esfuerzos más inmensos. Preparado para vastas pérdidas de territorio y material. Fanático en su resistencia.

¡Qué sublime inspiración me dieron! ¡Qué ejemplo para todos aquellos que luchan contra los poderes del mal!

Rusia es un aliado poderoso y valiente. En su hora de prueba es todavía indomable. Estoy convencido de que peleará en el invierno y en la primavera y en el verano. Frente a Moscú y Leningrado. Si fuere necesario, más allá del Volga, del Don y de los Urales.

(De las palabras preliminares al libro: "ES ESPIRITU DE LA UNION SOVIETICA". Carteles y caricaturas antinazis.)

MAS EN SERIO QUE EN BROMA

¡ATOLILLO CON EL DEDO, NO!
¡NECTAR DEL CLUB UNION, SI!

Ahora nos ha resultado una mafia de gente lista, que no se deja dar atolillo con el dedo, y menos del preparado con las Reformas Constitucionales. Es una mafia de desconfiados, que nos mira a los comunistas bobos e ingenuos, con profunda lástima y hasta anda haciendo chistes de nuestra bertoldina credulidad. Dice nque nos estamos dejando dar atolillo con el dedo de Teodoro, personaje que en estos días se ha vuelto más "rojo" que un chile maduro. El símbolo de la sociedad de enemigos del atolillo con el dedo, es un tazón dorado en campo azul; del tazón salen un dedo untado y la palabra "atolillo", y al pie la siguiente leyenda:

"¡Atolillo con el dedo, NO!"
"¡Néctar del Club Unión, SI!"

La mafia en cuestión, goza de la simpatía y del apoyo decidido de los grandes cafetaleros, de las Compañías imperialistas que operan en el país, de los banqueros, de los cañeros fuertes, y en general de todos los pistudos que explotan al prójimo al amparo de leyes y evangelios. Todos estos personajes influyentes en la economía y por lo tanto en la política del país, han contratado a los cocineros del Club Unión para que preparen un néctar espeso y embriagador con el que están regalando el paladar de los políticos de oficio enemigos del actual gobierno, a los diputados al servicio de los patronitos poderosos, a los periodistas, a los desilusionados de Rafael Angel, etc. Es un néctar que no se chupa con dedo, como el atolillo, sino que se toma con cucharita de plata. Los adversarios del atolillo con el dedo, no se cansan de tomar con cucharita de plata el néctar o atolillo del Club Unión. Y andan ofreciendo las sobras del néctar a Juan Pueblo o Juan Lanas, como llama un humorista de "Diario de Costa Rica" a la masa anónima y popular, a la que pinta como a un Juan Lanas de grandes orejas de burro de carga, aire de mansedumbre y anchura risa inocente. La principal misión de los enemigos del atolillo oficial presentado en forma de Garantías Sociales, es la de desorientar a Juan Pueblo, de convencerlo de que en vez de chupar atolillo oficial con el dedo de Teodoro, chupe atolillo (queremos decir néctar) del de los patrones cafetaleros, cañeros, bananeros, etc., con el dedo de algún otro candidato. Su fin es desprestigiar las Reformas Constitucionales, hacerlas morir en el papel, convertirlas en letra muerta para que un pequeño grupo de adinerados siga disfrutando de todos los privilegios, sin trabas ni obstáculos. En esta campaña de frases de efecto, pueden tomar parte todos los pesimistas criollos.

Es fácil reconocer a los miembros de la mafia de enemigos del atolillo con el dedo en estos momentos: son individuos que no tienen grandes orejas de burro de carga como Juan Pueblo, ni aire de mansedumbre ni anchura risa inocente. Son personas de orejas pequeñas, nacaradas y olorosas a jabón de olor del caro; aire de suficiencia y sonrisa breve y sutil. Van con actitud escéptica,—lo que les da un aspecto trascendental—por la acera o por calles pavimentadas; generalmente se transportan en automóvil último modelo. Nunca se aventuran por los caminos empedrados y lodosos y censuran con acritud o con chistes a los que no le tienen miedo al barro cuando van a trabajar y meten los pies en los charcos.

DON LUIS FELIPE GONZALEZ
ESTA VIENDO VISIONES

Dicen que don Luis Felipe González a fuerza de lidiar

(Pasa a la pág. 4)

Lucha el pueblo...

—(Viene de la pág. 1°)

los concurrentes, abordaron la cuestión de las Garantías So-

ciales, la ley de Seguro Social. El compañero Ferrero, en nombre de nuestro Partido, expresó las razones por las cuales los comunistas apoyamos esas medidas.

La escasez de alimentos en Alemania



El ejército alemán se lo come todo mientras el pueblo se muere de hambre

LA VOZ DE LOS TRABAJADORES DE LAS FINCAS DE LA UNITED

Reina la efervescencia y el descontento entre los trabajadores de la zona baannera del Pacífico, por los raquíticos salarios y el recargo de trabajo que les exige la Compañía. Bien sabido es que la Compañía los hace dormir como manada de cerdos, en campamentos asquerosos que consisten en tendidos de tabla divididos de camarote a camarote por tablas que no pasan de 5 pulgadas de ancho.

Haciendo nuestras primeras jiras por las fincas de la Compañía, con el fin de organizar para que aleguen y exijan por medio de la acción organizada; para que se les haga justicia, se les de todo aquello que tienda a mejorar su vida, para poder subsistir en una zona malsana como ésta. Pudimos comprobar que a nuestros campesinos,—ejemplo de trabajo y abnegación—se les trata peor que bestias de carga, tanto en el trabajo excesivo y mal remunerado, como en los lugares que se les destina para que descansen. Los "dormitorios" son chiqueros destartados e inmundos, de piso de tierra, inundados de pulgas y de una gran variedad de parásitos y de microbios que se comen sin misericordia a estos desheredados hijos de la República democrática costarricense. En cambio, las casetas de las mulas que montan los machos administradores, son higiénicas y cómodas.

¿Qué vino a hacer el señor Ministro de Salubridad a esta zona, que no vió las pocilgas en donde duermen los trabajadores?

¿Será que en nuestra democracia, el peón, el campesino y el obrero, no tienen derecho a dormir en lugares decentes e higiénicos? ¿Qué hará la Compañía con el 2 por ciento que cobra al trabajador para el hospital; si cuando está enfermo sólo se le receta una mísera cantidad de quinina?

La United está acabando con los trabajadores costarricenses, como Hitler está acabando con los trabajadores en las zonas ocupadas.

Véase la diferencia de sueldos y por consecuencia el exceso de trabajo y compárense los tiempos en que los artículos de primer necesi-

dad tenían precios moderados, con los actuales, en los que los mismos artículos, debido a la especulación, han subido un 50 y hasta un ciento por ciento. La Compañía pagaba antes de la declaración de guerra por parte de los EE. UU.; al zanjero, \$ 1.00 el metro cúbico de tierra; al chapador, \$ 12.00 hectárea; al que rodajea, \$ 12.00 hectárea, y al que deshija el banano, 12 colores hectárea.

Hoy cuando el país atraviesa por una situación angustiosa por el encarecimiento de la vida, los magnates de la Frutera del Pacífico, pagan a nuestros campesinos en la siguiente forma: \$ 0.80 al zanjero por el metro cúbico; \$ 12.00

al chapeador por hectárea y exigen al deshijador rodajea, pagándole por deshija y rodajea \$ 12.00 hectárea; lo que antes se pagaba por solo una de estas cosas.

Pongan cuidado el gobierno y la Oficina Técnica del Trabajo a este problema económico social de esta zona; porque si hoy se alza una voz, mañana puede ser un griterío y más tarde puede estar algo más grave que la huelga bananera ocurrida en la zona Atlántica, en el año 34.

Pto. Cortes, 20 de mayo de 1942.

José Ma. Zúñiga A.

Fondo permanente de lucha:

Contra la "quinta columna"
Lucha por la unidad nacional
Lucha por la defensa de la democracia

VALE \$ 0.25 NO ES VÁLIDO SIN EL SELLO

LECTOR DE TRABAJO.—Compre bonos para ayudar a pagar la deuda de este semanario, que es el periódico que ha librado las más fuertes batallas contra el TOTALITARISMO. — Ayudar a este semanario es ayudar a difundir por todas partes las doctrinas DEMOCRATICAS.

Administración de TRABAJO
TELÉFONO 4579 — APARTADO 1386



A LOS SUSCRITORES DE TRABAJO EN CARTAGO

La Sección de Cartago es la que tiene el más alto saldo contra el semanario TRABAJO ¿Por qué?

Porque muchos suscritores adeudan varios meses del pago de su suscripción.

El Comité Seccional de esa ciudad, en vista de esta situación que perjudica mucho al Partido, resolvió:

- 1.—Hacer responsable de la circulación y cobro del periódico en Cartago, al c. Carlos Aragón, como Srío. de Propaganda.
- 2.—Suspender el envío del periódico a todos los suscritores que al final de mayo no hayan hecho un esfuerzo por cancelar algo de su deuda.
- 3.—Intensificar el cobro de recibos atrasados y nombrar c. L. E. para que lleve los libros de la Administración del periódico en esta ciudad.
- 4.—Trabajar activamente en la venta de bonos antifascistas para ayudar a pagar la deuda del periódico, puesto que TRABAJO es el periódico más antitotalitario.
- 5.—Todos los miembros del Comité Seccional se responsabilizarán de la realización de este plan, por lo cual darán toda colaboración al c. Carlos Aragón.